



Reforma eléctrica podría costarle 85,000 mdd y el grado de inversión a México: Citibanamex

Los mayores costos directos provendrían de compensaciones e indemnizaciones que probablemente irían a los inversionistas, según la institución financiera.

La reforma eléctrica podría ser otro *strike* para Andrés Manuel López Obrador, ya que su aprobación no solo provocaría costos de alrededor de 85,000 millones de dólares en daños potenciales y compensación a privados, sino que afectaría la perspectiva macroeconómica de México que resultaría en la pérdida del grado de inversión del país, señaló Citibanamex.

De acuerdo con un estudio realizado por la institución financiera, **la iniciativa del ejecutivo federal podría ser un nuevo golpe para la confianza de las empresas y los inversionistas**, una amenaza para la estabilidad financiera.

Y es que generaría una menor competencia en el sector energético y mayores costos de generación y distribución, además de **una disminución adicional de la confianza empresarial y menor inversión**, hasta un posible desmoronamiento del marco institucional, dijo.

El banco consideró que **las consecuencias de la aprobación de la reforma podrían ser mucho más profundas que las registradas luego de la cancelación del aeropuerto de la Ciudad de México en Texcoco**, el cual consideran “el error de octubre” y “la derrota del sentido común”.

Asimismo, el documento titulado: “**¿Tercer strike? La política y los costos de la reforma eléctrica de AMLO**” explica que esto se debe a que no solo las inversiones de las empresas privadas son mucho mayores y se vienen acumulando desde mucho más tiempo, sino también porque la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica y sus costos inciden directamente en la producción agregada del país y en la actividad económica en general.

En este sentido, precisa que **los mayores costos directos provendrían de compensaciones e indemnizaciones que probablemente** irían a los inversionistas, así como gastos por litigios asociados con las demandas potenciales, lo cuales estiman alcanzarían los 85,000 millones de dólares, equivalente al 6.6% del PIB, sin embargo, dijo que existen cálculos mayores.

“La mayoría de estas estimaciones se encuentran entre 20,000 millones de dólares y **120,000 millones de dólares**, (entre 1.5% y 9.3% del PIB). Para poner estas cifras en contexto, considere que la inversión extranjera en el sector desde 1994 suma alrededor de 40,000 millones de dólares, a valor presente”, explicó.

Asimismo, la institución financiera expuso que la cifra final de pérdidas potenciales podría ser menor debido a la depreciación de los activos y porque no toda la inversión realizada por las empresas se volvería inoperante.

Por lo que Citibanamex consideró que la propuesta de reforma eléctrica de López Obrador probablemente **resultaría en la pérdida del grado de inversión de México** y en mayores costos financieros en general.

“Moody’s expresó recientemente que la reforma eléctrica del país sería una consideración negativa para la calificación soberana, ya que disminuiría la transparencia operativa del sector, disuadiría la inversión privada, desalentaría la generación renovable y probablemente aumentaría el costo general de la electricidad”, señaló.

El banco agregó que si bien Fitch y Standard and Poor’s aún no han emitido un punto de vista oficial con respecto a esta reforma en particular, a principios de este año, cuando se propusieron cambios a la legislación secundaria en el sector eléctrico, ambas firmas emitieron declaraciones críticas con las modificaciones propuestas.

“Estimamos que la aprobación de la reforma fácilmente bajaría la calificación de México un escalón, y posiblemente dos. En este último caso, México perdería el estatus de grado de inversión, lo que debería incrementar los costos financieros para el soberano y otras entidades públicas y privadas del país”, dijo.